
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

VVVOOOUUUSSS   AAAVVVEEEZZZ   DDDEEESSS   
IIIDDDÉÉÉEEESSS   

DDD’’’AAARRRTTTIIICCCLLLEEESSS   PPPOOOUUURRR   
LLLEEESSS   PPPRRROOOCCCHHHAAAIIINNNSSS   

NNNUUUMMMÉÉÉRRROOOSSS   ???   
Ecrivez-nous à : 

leptitecolierdosse@gmail.com 

OOOUUU   
   

RRREEEJJJOOOIIIGGGNNNEEEZZZ      
NNNOOOTTTRRREEE   ÉÉÉQQQUUUIIIPPPEEE   ☺☺☺   !!!   

Juillet 2017 n°14 

Notre école fêtera à la fin de l’année prochaine, ses 150 ans 
d’existence !  
Un évènement qui nous donne l’occasion de revenir sur l’histoire de l’école grâce à 
la mémoire et au travail de recherche de Denis GATEL. Dans ce numéro en page 
n°18, le 1er épisode sur les 6 qui nous amèneront jusqu’à juillet 2018… 

Dimanche 25 Juin, après une année scolaire à étudier les grandes villes du monde, 
l’heure de l’embarquement pour un voyage de rêve a sonné ! Attachez vos ceintures : 
des ambassadeurs cosmopolites vous ont concocté un périple dépaysant ! 

Pour une escale idyllique, le secret : bien préparer sa valise ! Un peu de son, des 
tentes en kit et des bénévoles motivés, sont à glisser dans vos bagages ! 

Après, quelle que soit la monture, en route pour l’aventure ! Idem pour les 104 
motards en ballade au profit de l’école de Vergeal, avec une courte halte à Ossé ! 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : la kermesse 
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Les autochtones font leur danse de Bienvenue pour les petits visiteurs ! 

Billet en main, direction les plaines de l’Australie, les rues de New York ou les contrées chinoises… 

À chaque 
escale, l’élite 

des tours 
opérateurs vous 

accueille (y 
compris les 
dernières 
recrues) ! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : La kermesse 
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Le soleil, des stands 
fournis comme des  
cavernes d’Ali Baba, des jeux… et des enfants heureux ! 

Tirage de la tombola, avec l’aide d’Azilys : pas 
moins de 40 lots gagnés cette année ! 

Encore un grand merci à tous les généreux donateurs. 
 

Encore une belle Kermesse du fait, cette année encore, de 
la mobilisation de tous, petits et grands, parents et 
enfants. 
 
Et grâce aux costumes, accessoires et chorégraphies de 
l’équipe enseignante et inventive ☺ (!) : les pieds bien 
ancrés à Ossé mais la tête et les idées tout autour du 
Monde ! 
 
Petit clin d’œil à notre nouvelle Directrice, Hélène Boudard 
pour qui ce fut la 1ère Kermesse osséenne ! 
 

Un grand merci à tous ! 
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LA VIE DE L’ÉCOLE 
 
OPÉRATION BOL DE RIZ 
À l’école Saint-Pascal, tous les enfants et les adultes de l'école ont partagé un bol de riz pour notre action 
solidarité. Avec un beau soleil d'avril, sur la cour, tout le monde avait le sourire pour ce repas... pas comme les 
autres. 
Les bénéfices rapportés par cette opération permettront d’aider au financement d’un collège à Cové au Bénin. La 
construction du collège a déjà débuté, mais elle est actuellement stoppée faute de ressources financières. 
 

Des habitants du pays de Vitré se sont rendus à Cové. Ils sont venus témoigner à l’école le mercredi 3 mai. Nous 
avons été très heureux de leur remettre un chèque d’un montant de 489 € pour les aider à finir la construction. 

CONCOURS DE PÊCHE à OSSÉ 
Comme l’année dernière, l’école d’Ossé avait mis en jeu un trophée et un lot pour le meilleur pêcheur de l’école, 
lors du concours organisé par le comité des fêtes au mois d’avril.  
L’heureux pêcheur vainqueur est Erwann RENOUX : bravo à lui ! 

Erwann entouré de Jean Paul BOTTE (président comité 
des fêtes) et Christophe LAGOUTE (président OGEC) 

Erwann, Yanis et Tom 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE 
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ACHAT DE CROSSES DE HOCKEY 
Comme chaque année, à l’automne dernier, l’UGSEL 35 a lancé sa traditionnelle souscription. 
Tous les enfants de l’école ont été invités à y participer en vendant des tickets de tombola autour d’eux. 
Cette année, le reversement des bénéfices aux établissements qui participent à la souscription est de 80%. La 
somme récoltée par l’école a été réinvestie dans du matériel sportif à destination des élèves, avec l’achat de 
30 crosses de hockey et des palets … pour le bonheur des petits et des grands ! 

PERMIS PIÉTON 
Les élèves de CE1 et CE2 ont préparé le Permis Piéton avec le concours de la Gendarmerie nationale de 
Châteaubourg. 
En classe, un kit pédagogique a servi de support pour apprendre aux enfants à devenir autonomes et 
responsables dans leurs déplacements piétons, par des mises en situation et un jeu de questions-réponses. 
. 
Au terme d'une préparation d'un mois, vendredi 
2 juin, avait lieu le test du Permis Piéton à partir 
d'un questionnaire, en présence de plusieurs 
examinateurs. 
Les 42 candidats ont été reçus et félicités par Mr 
Ménard, maire délégué, Mr Gatel, Mme Chaperon, 
représentante de l'association Pédibus, et l'adjudant 
Bonnaventure de la gendarmerie, lors de la remise 
du diplôme. 
 

Le Crédit Agricole a été partenaire de cette action et 
a offert à l'école, 50 gilets jaunes. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Commémoration du 8 mai 
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Pour commémorer l'armistice du 8 mai 1945, les élèves de CE2-CM1 ont rejoint au monument 
aux morts d'Ossé, les membres du Conseil municipal et les membres de l’Association des Anciens 
Combattants, ce mardi 9 mai 2017. 
 
Wallis Roux et Clément Charpentier ont lu chacun un petit mot, suivi en cela par le maire d'Ossé.  

Enfants et enseignants remercient sincèrement tous les acteurs de cette cérémonie qui a permis 

de mettre en pratique leur programme d’éducation morale et civique ! 

Puis les enfants de Saint-Pascal ont chanté la Marseillaise avec les adultes présents. 
 
Nous avons ensuite été invités à un pot convivial qui a permis aux différentes générations de se rencontrer et 
d’échanger dans une ambiance fort citoyenne.  
Nous avons pu discuter avec un ancien combattant qui a fait son service militaire en Allemagne en 1954 dans 
l'armée française d'occupation. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Marché de connaissances 

1) 

APRÈS 
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Les élèves de la classe de CE1-CE2 étaient très motivés et impliqués dans l’organisation d’un marché 
de connaissances qui a eu lieu vendredi 9 juin. Le marché des connaissances fonctionne sur l’idée que 
"Personne ne sait tout, mais tout le monde sait quelque chose...". Il s’agit d’un ensemble de stands dans 
lesquels chacun est tour à tour « vendeur » et « acheteur » de connaissances. C’est un lieu où l’on apprend 
autrement. 
 
Les élèves ont été heureux de valoriser leurs savoirs et de partager leurs connaissances. De nombreux stands 
ont été proposés : les fleurs de saison, la magie, le football club, le petit sel coloré, chamboule tout, l’éruption 
volcanique, les émotions, Pompon Land, les supers dessins, les rosaces, les petits papillons, les toupies, Tatoo 
sha sha, les danses du monde, le rubicube …   

Un beau 
moment de 

coopération et 
de partage 

entre élèves. 
Une très belle 

journée et tout 
le monde est 

pressé de 
recommencer ! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Le conseil municipal des jeunes 
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Une expérience démocratique : être membre du Conseil Municipal des 
Jeunes ! 
Au terme d’une campagne électorale, Norah Troël et Salomé Trovalet ont été élues le 
vendredi 28 avril pour l’école d’Ossé. Elles s’engagent pour un mandat de 2 ans, qu’elles 
peuvent prolonger d’une 3ème année. Rencontre avec les deux jeunes élues. 

Comment s’est passé le début de votre mandat ? 
Norah : nous avons rencontré les élus des écoles de Sainte-
Croix, de la Pince Guerrière et de Saint-Jean-Baptiste lors de 
l’assemblée plénière du samedi 6 mai. 

Salomé : Madame Gatel nous a accueilli et Madame Véronique 
Bouchet-Clément nous a remis un classeur avec des documents 
pour les nouveaux élus et une écharpe bleu-blanc-rouge avec 
notre badge. 

Quels évènements avez-vous suivi grâce au CMJC ? 
Norah : le samedi 13 mai, nous étions à l’inauguration des jardins collectifs de La 
Perdriotais où nous avons étiqueté les plantations et planté des graines de 
cucurbitacées 
 

Salomé : nous avons aussi participé à la photo aérienne, prise par un drone, pour la 
promotion de l’implantation du lycée à Châteaugiron. Nous avons également 
découvert les danses bretonnes. 

Quel point de votre programme souhaitez-vous surtout défendre ? 

Pour moi, ce serait surtout 
le journal des enfants 

d’Ossé. 

J’aimerais beaucoup qu’il y ait 
des navettes pour circuler 
facilement dans toute la 

communauté de Châteaugiron ! 

Le samedi 24 juin, une nouvelle assemblée avait lieu pendant 
laquelle Philippe Langlois, Adjoint de la commission vie 
scolaire, a présenté aux jeunes les travaux de l’école de la 
Pince Guerrière. L’occasion pour Norah, Salomé et les autres 
enfants, de découvrir une des missions de la municipalité. 

Sous l’égide d’Eglantine Hodet qui accompagne les jeunes, un 
groupe s’est retrouvé pour la rédaction d’articles du futur 

numéro du Castel Junior. 
 

Salomé et Norah ont proposé un sujet sur les travaux de l’école 
Saint-Pascal. 

Prochain rendez-vous : le 05 juillet pour découvrir le Sénat et 
peut-être, l’Assemblée Nationale ! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Rencontre sportive  

Mardi 27 juin, nous, élèves de CP et de CE1, avons participé à la sortie sportive sur le Hockey à 
Domloup. Nous y avons retrouvé les écoles de Saint-Aubin du Pavail, de Domloup et de Nouvoitou. On a aimé 
les activités rythmées et variées : le jeu de l'horloge, le chamboule-tout, l'épervier, 1,2,3 soleil, un parcours 
relais, les déménageurs, un parcours en slalom. 
 

Puis, nous étions impatients de croquer nos sandwichs et nos chips !  
 

Pour attendre le car, nous avons fait un jeu surprise : un béret géant à 14 équipes en se déplaçant en 
rampant, à 4 pattes, à cloche-pied ou avec une crosse. C'était très amusant ! 
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Patinoire pour les CM1-CM2 
 

Après les vacances d’avril, les CM ont participé à une séquence de patinage. Chaque mardi, nous nous 
sommes rendus au Blizz à Rennes. Apprentissage du freinage, carres intérieure et extérieure, patinage en 
arrière, les croisés… Les élèves ont tous bien progressé au fil des séances.  

Merci à l’APEL qui nous a aidé à financer ce projet. 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Rencontre sportive et la Patinoire  

Jeudi 29 juin, les élèves de CE2 et CM ont rencontré les élèves de St Aubin, Nouvoitou et Domloup 
lors de la journée UGSEL. 
Sur le terrain synthétique de Domloup, les élèves ont pu s'essayer au hockey sur gazon. Différents ateliers 
de 15/20 min leur ont été proposés. Chacun a apprécié et des talents se sont révélés. 
 

Un grand merci à tous les accompagnateurs sans qui nous ne pourrions organiser cette matinée ! 

Et le sport, 
forcément, … 
ça creuse ! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : À la récré  

 
 

 
 
Nous ne parlons pas là de nos glorieux SCHTROUMPFS qui ont longtemps résisté à 
l’envahisseur et fait l’objet de nombreux échanges et discussions.  

Obsolètes, les cartes  qui ont vite trouvé refuge dans l’obscurité de nos tiroirs.  
 

Ce ne sont pas les cartes de foot qui ont combattu ce super héros surgi de nulle part ou presque.  
 

Il a frappé fort et les parents ne l’ont pas vu venir…  
 

Le roi de la cour n’est autre que le célèbre HAND SPINNER  
appelé plus communément Toupie à 3 branches.  
Le DAB a tiré sa révérence ! 
 
 
 
 
 
 
Il nous vient tout droit des Etats Unis et avant de devenir un jouet incontournable, cette toupie 
avait une utilité bien précise : c’est un produit qui était à l’origine pour les autistes et il a été 
repris par les fabricants de jouets pour notre plus grande joie. 
 

C’est quoi le principe ? Car avouez-le, vous n’avez pas tous bien compris comment ça marche et 
à quoi ça sert ? Comme diraient certains « Tu comprends rien », « Laisse tomber », « Et bim 
voilà c’est dit ! ».  
 

Eh bien c’est très simple et complexe en même temps. Il vous suffit de tourner cette sorte de 
toupie entre votre pouce et votre doigt le plus longtemps possible. Il y a même des petits malins 
qui ont réussi à le faire tourner sur leur front. Il paraît que cela déstresse et redonne le moral. 
C’est pour cela qu’il a conquis le cœur des petits et des grands, car chaque famille abrite 
secrètement une collection parce qu’ils sont tous différents, et se reproduisent à une vitesse 
phénoménale. 
 

En plastique, en métal, lumineux ou phosphorescent, il y en a pour tous les goûts. 
Alors Tendance éphémère ou tendance que l’on retrouvera encore à la prochaine 

rentrée ? Il se dit que les enfants passeront bien vite à autre chose mais quoi ?  
Nous le découvrirons bien plus vite que prévu. En attendant, profitons de nos vacances et 

déstressons en compagnie de nos …. 
…Hand Spinner. On peut même faire un tour du monde avec eux.  

Une figure bien connue, n’est-ce pas ?  
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Alors vous vous demandez qui a bien pu inventer cet objet tant 
convoité et qui nous a parfois fait parcourir quelques kilomètres à 
l’affût de magasins détenteurs du sésame ?  
 

Voilà la vérité sur ce phénomène élu Objet Tendance de récrés : 

En quelques semaines, il a envahi la cour de l’école et 
fait tourner les têtes ou plutôt les doigts de nos 
protégés. 



 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Sortie à Océanopolis  
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À la découverte des 
mondes sous-marins 

Le soleil se lève tout juste sur Ossé et ça s’agite déjà dans les maisons. 
Et oui, aujourd’hui, Lundi 3 Juillet 2017, c’est la sortie scolaire et cette année, 
on fait un grand voyage… 

Le rendez-vous est donné à 5h45 pour démarrer cette journée « marathon » 
tant attendue. 
Au programme : marche, car et train. 

Après 30 petites minutes en car, nous voici en gare de 
Rennes. Peu après 7h00, installés dans le train, on 
s’occupe, histoire de faire passer le temps un peu plus 
vite… 

2h30 et quelques jeux plus tard, tout le monde 
débarque en gare de Brest, direction Océanopolis, qui 
nous accueille sous un bon crachin breton.  

Au programme de la matinée, visite guidée des différents pavillons ; certains commencent par le tropical, 
d’autres par le polaire ou le breton. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Toute l’équipe enseignante et non enseignante remercie sincèrement les membres APEL pour le 
gros coup de pouce financier  à l’occasion de la journée Océanopolis à Brest. Cette aide a permis de baisser 
considérablement le coût de la sortie scolaire pour l’ensemble des familles de l’école. Merci à toute l’équipe 
APEL d’être à nos côtés pour la réalisation de nos projets pédagogiques pour les enfants.   
  
Merci également aux parents accompagnateurs. C’est l’occasion pour nous de vous remercier d’être à nos 
côtés tout au long de l’année pour encadrer et soutenir nos actions. 
  
Une belle expédition pour le plaisir des petits et des grands !     Bel été à tous,  

Hélène BOUDARD. 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Sortie à Océanopolis 
Après avoir été très attentifs et très intéressés 
par les visites, on se retrouve pour la pause 
déjeuner. 

Puis, c’est reparti pour l’après-midi. 
Tout d’abord, ateliers sur différents thèmes selon 
l’âge des enfants, puis visite libre des pavillons qui 
n’ont pas été visités le matin.  

17h30, retour à la 
gare de Brest pour le 

goûter. 
Tout le monde a le 
sourire après cette 
belle journée, qui 
finit avec le soleil 

mais aussi beaucoup 
de fatigue… 
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Mardi 6 juin, intervention de Maïwenn 
sur le handicap visuel.  
 
Elle nous a proposés deux ateliers : la lecture et 
un parcours. Les élèves ont pris conscience que 
chaque geste du quotidien nécessite une très 
forte concentration et de gros efforts. 
 

Nous avons eu très mal à la tête après les 
activités proposées! 
 

Pas facile de supporter cela au quotidien... 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Le handicap visuel & le Théâtre 
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Jeudi 29 juin, les CE1-CE2 font du théâtre 
 

La classe de Fabienne et Hélène nous a invités à une représentation de théâtre. En effet, depuis plusieurs 
semaines, les CE1-CE2 travaillent sur plusieurs saynètes. 
Tous les élèves ont bien joué et connaissaient bien leurs textes, BRAVO à eux.  
Nous avons beaucoup apprécié ce spectacle de qualité ! Les CM. 

Jeudi 6 juillet, c’était au tour des CM1-CM2 de faire leur représentation de théâtre devant 
les classes de Hélène et Guillaume ! 
 

Les élèves ont eu très peu de temps pour être prêts mais ils ont relevé le défi et ont tous très bien assuré... 
Certains avaient le trac avant de passer devant leur public. Bravo à vous pour ce spectacle très réussi !!! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : La mini-Kermesse  
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Retour en images sur la mini kermesse qui s’est déroulée jeudi 6 juillet dans la cour de l’école sous 
un beau soleil de vacances…. 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Pot de fin d’année scolaire 
 

Le jeudi 6 juillet (vers 18h30) avait lieu le traditionnel « pot de fin d’année » avec la remise des 
calculatrices aux enfants de CM2 de la part de Olivier DESILLES, et quelques aurevoir dans l’équipe 
pédagogique… 
  

Les élèves de CM2 aux 1ères loges écoutant attentivement la directrice Hélène BOUDARD 

Olivier DESILLES (généreux donateur des calculatrices) encourageant les 
élèves de CM2 à poursuivre leurs efforts au collège… MERCI Olivier pour 

cette fidélité calculée depuis bien des années ☺ ! 

Surprise et joie parmi les CM2 lors du tirage au sort de 
places pour le Space laser ! 

Diplôme et calculatrice en poche, Bonne Route les CM2 ! Les élèves ont très bien travaillé et c’est désormais vers le collège qu’il faut se 
tourner. Tous les chemins du possible s’ouvrent à vous, nous vous souhaitons plein de belles choses pour la suite. Bonne 6ème à tous ! 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Pot de fin d’année scolaire 
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Kristell a le plaisir de vous présenter 
son petit frère 

Sébastien 

Qui est né le 27 avril 2017 
Pour notre plus grand bonheur, 

Ce petit cœur à câliner de 3,320 kg pour 
50 cm se porte à merveille 

 
de la part de Sébastien BARA  

et Aurélie CLOAREC 
 

Liya a le plaisir de vous présenter 
sa petite soeur 

Manon 

Qui est née le 29 mai 2017 
3,4 kg pour 51 cm 

 
de la part de Frédéric PERCHE  

et Mélanie COSTA 
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L’équipe pédagogique avec des cadeaux pour ceux qui partent vers d’autres aventures scolaires ☺ ! 
De gauche à droite : Anne-Sophie, Anne, Sandrine, Karine, Fabienne, Stéphanie, Guillaume, Leslie, Valérie et Hélène. 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Histoire de l’école épisode 1/6 
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L'année prochaine, l'école Saint-Pascal créée en 1868, fêtera ses 150 ans… 
 
Si vous voulez bien, remontons un siècle et demi en arrière pour retracer son histoire. 

Loin de ce tumulte, Ossé reste ce petit village rural aux coutumes ancestrales, 

peuplé de 824 âmes, majoritairement des paysans. 

Nous sommes en 1867. Durant cette période, la France est dirigée par l'empereur 

Napoléon III. Le pays se transforme, s'industrialise, c'est le temps du chemin de fer 

et la création  des grands boulevards parisiens. 

À l'époque, il existait déjà une école dans la commune, dirigée par une institutrice laïque. Mais le désir de 

donner une instruction aux jeunes osséens est bien plus ancien. Dès le XVIème siècle, une confrérie 

religieuse dispensait déjà des leçons de cathéchisme et les habitants de la commune, à la veille de la 

révolution (dans les cahiers de doléances), avaient déjà envisagé l'éventualité de faire appel à un maître 

d'école. 

Néanmoins, le regain de ferveur religieuse du XIXème siècle et l'incitation 

de l'état à la création d'écoles (la loi Falloux de 1850 favorise en effet les 

écoles congréganistes mieux à même de répondre aux besoins éducatifs 

d'écoles qui ne sont pas encore obligatoires), amène le curé de Ossé, l'abbé 

Monnier, à faire appel à la congrégation des religieuses de Saint-Méen le 

Grand, pour fonder un nouvel établissement scolaire. 

 

 

Mais encore fallait-il trouver le terrain et construire cette école pour 

accueillir religieuses enseignantes et élèves... 

Exemple d’un maitre d’école vers 1860 

Le ministre de l'Instruction 
publique Alfred de Falloux. 



Le cloisonnement des classes (passage des gaines 
électriques, plomberie) a été démarré. 

V) Et puis en Mai… 
 
Le sas du préau à l’étage, où les 
enfants pourront laisser manteaux 
et cartables, prend forme… 
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L’OGEC (Organisme Gestion Ecole Catholique) : Les travaux, ça avance ! 

 

La démolition du « avant », c’est fini ! ☺ 
 
IV) L’avancée des travaux sur Avril… 

Les escaliers extérieur et intérieur ont été fabriqués, ainsi que l’ossature du préau. 

Terrassement et fondations ont été réalisés, afin d’accueillir la structure métallique. 

Classe de Karine (MS/GS) 
au rez-de-chaussée  

Classes d’Hélène (CE1/CE2) 
et de Guillaume (CE2/CM1) 

La salle informatique 

Le nouveau Bureau de Direction s’élève à la place du parking à vélos, tricycles et trottinettes des 
Maternelles ! 

… tout comme le préau, arrivé 
« en kit »  sur un gros camion. 

Salle des enseignants  



Ça avance 

bien aussi 

dans les 

classes : 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’OGEC (Organisme Gestion Ecole Catholique) : Les travaux, ça avance ! 

 

Bureau de Direction 

la VMC a été posée et l’isolation bien commencée : 

pose des rails pour la laine de verre. 

VI) Enfin en Juin… 

Nous avons aussi retrouvé notre cloche, 
début juin, à sa place définitive près de 
la salle de motricité, grâce à Aurélien 
Gaudré, membre de L’APEL. 
 
En images, les dernières avancées : 

Bureau de Direction 

Classe de 
Karine 

(MS/GS) 

Bureau de Direction 
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Bilan à fin Juin : 
 

le planning des 
travaux a bien été 

respecté, tous 
les corps de 

métiers sont dans 
les temps. 

Pour le mois de Juillet : 
 

• La finalisation de l’électricité ; 
• Les bandes sur les cloisons sèches ; 
• La pose des faux-plafonds et des sols ;  
• Les peintures. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

L’OGEC (Organisme Gestion Ecole Catholique) : Les travaux, ça avance ! 
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Elle sera finalement passée vite cette année de travaux ! Petits et grands se sont bien adaptés et 
chacun attend « la nouvelle école » avec impatience ! 
 
À ce sujet, il faudra justement un dernier « coup de main » pour la préparer pour la rentrée de 
Septembre 2017 ! 

À vos agendas : 
 

1) Rendez-vous les vendredi 1er et samedi            
2 septembre pour le réaménagement de 
Saint-Pascal Millésime 2017 ! 

2) Puis au Printemps 2018 : inauguration du 
bâtiment rénové 

Le choix des couleurs des murs, sols et 
menuiseries, a été fait par l’équipe 
enseignante 

Salle des enseignants Le SAS de l’étage 

Classe d’Hélène (CE1/CE2) Classe de Guillaume (CE2/CM1) 
et la salle informatique 
 

Classe d’Hélène (CE1/CE2) 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’APEL (Association des parents d’élèves) 
 
RÉUNION MUNICIPALE ! 
Le mercredi 3 mai 2017, pour cause de travaux à l’école, l’équipe des parents d’élèves s’était 
exceptionnellement donnée rendez-vous dans la salle du conseil municipal de la mairie d’Ossé. Cela, juste 
avant le 2ème tour des élections présidentielles et en présence photographique de l’ancien président de la 
République, François Hollande ! Une pose désormais historique ☺ 

Avec de gauche à droite : Jérôme BERTIER, Élodie GUILLARD, Mickaël BARBEY, Laurence LEFÈVRE, Huguette DIOT 
(trésorière), Samuel TAUPIN (président), Fabrice LOPIN, Aurélien GAUDRÉ (secrétaire), Virginie LEFFRAY, Sylvain RIAUD, 
Lynda CHAPERON et Delphine FRÉMONT. 

ACHATS 

Il faut d’abord rassembler dans de gigantesques fours 
(appelés « meules » ou « charbonnières »), des 
morceaux de bois qui sont cuits par pyrolyse.  
 
La pyrolyse, c’est quand on augmente la température 
de matériaux en l’absence d’oxygène, ce qui évite 
l’oxydation et la combustion.  
Grâce à cette carbonisation, toute l’humidité et les 
matières gazéifiables disparaissent : il ne reste plus 
que le carbone, c’est pourquoi le charbon est léger et 
ne s’enflamme pas. 

LA FABRICATION DU CHARBON DE BOIS 

Vous êtes nombreux à profiter du charbon de bois de l’école pour vos barbecues d’été :  
mais savez-vous comment il est fabriqué ? 

Courant du mois de mai, des ballons et des balles de ping-pong 
ont été achetés par l’association 
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OPÉRATION RÉCUPÉRATION DE PAPIERS 
Le samedi 1er juillet, une nouvelle benne de papiers a été remplie grâce à tous les bénévoles présents. Ce ne 
sont pas moins de 36 big bags qui ont été bougés et vidés durant cette matinée. Il n’y a plus maintenant qu’à 
attendre la pesée officielle qui, dixit Jean-Mimi (dit « le juste poids »), devrait avoisiner les 13,5 tonnes… 
MERCI à Dominique PELHATE et Hervé DIOT pour leurs gros engins qui nous font du bien et c’est bien 
mieux qu’à la main ☺ ! 
GRAND MERCI à Geneviève BOURSIER (au centre de la photo) pour le stockage du papier toute l’année, 
sous la bonne garde de son chien Patate ! 
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L’APEL (Association des parents d’élèves) 
 

AU REVOIR & MERCI à HUGUETTE, LAURENCE et MICKAËL 
Ils quitteront officiellement l’association lors de la prochaine assemblée générale à la rentrée, mais on peut d’ores 
et déjà les saluer et les remercier pour leur investissement durant toutes ces années à l’APEL ! 
 Huguette après 10 années (dont 9 en tant que trésorière), et Laurence après 9 années… sans oublier Hervé et 
Jean Michel ! Mais avec le passage de d’Agathe et Antonin au collège elles doivent malheureusement nous 
quitter… snif snif…  Et Mickaël, après 8 années de bons et loyaux services, retrouvera peut être l’APEL de l’école 
Sainte-Croix que rejoignent ses enfants suite au déménagement de la famille.  

Mickaël, Laurence et Huguette. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

MERCI à Nathan TROTTIER et ce sympathique 
policier italien, pour cette superbe pose devant le 

Colisée ! 
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Bernard PANAGET, longtemps président 
du comité des fêtes et fidèle comme 

chaque année, au concours de palets de 
la kermesse. Merci Bernard !  

L’équipe du P’tit Écolier quasi au complet (manque Albane) 
après une réunion pleine d’inspiration et de dégustation au 

très bon restaurant Le Cellier de Châteaugiron ! 

LE P’TIT ÉCOLIER D’OSSÉ EN VADROUILLE !  
Le P’tit Écolier continue sa vadrouille en passant de mains en mains et de lieux en lieux… envoyez-nous 
vous aussi vos photos ! 

MERCI à Rudy FRÉMONT pour ce voyage en Californie 
à San José ; La conférence Apple pas mal mais le Golden 

Gate de San Francisco, alors ça c’était extra ! 

Merci à Killian DIARD pour cette virée 
au carnaval des Gais Luron à Vitré !  
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LE P’TIT ÉCOLIER D’OSSÉ EN VADROUILLE !  

MERCI à Justine LOPIN pour cette pose estivale avant l’heure, du côté des Sables d’Olonne et cette 
autre pose sur le site du festival des Vieilles Charrues à Carhaix, chez les bonnets rouges ! 

MERCI à la classe de CE1 pour cette sortie à 
l’accrobranche 

MERCI à Agathe et Yanis LE PICARD devant la Pyramide du 
Louvre à Paris 

Pascal BERTU, un des plus fidèles 
crêpiers de la kermesse et désormais 

abonné au P’tit Écolier d’Ossé ! 

MERCI à Eloan GAUDRÉ pour cette pose 
mexicaine sous le soleil de Mexicooooo ! 

VOUS AUSSI, 
ENVOYEZ-NOUS VOS PHOTOS 

AVEC LA COUVERTURE DU P’TIT ÉCOLIER ! 
leptitecolierdosse@gmail.com 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

À VOS CAHIERS DE TEXTE !  
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RÉAMÉNAGEMENT DES CLASSES 
AVANT LA RENTRÉE ! 

Durant ces 2 jours, il y aura besoin de 
beaucoup de bénévoles pour 

réaménager toutes les classes afin 
que tout soit prêt le jour J ☺ ! 

RENTRÉE DES CLASSES avec présentation de l’équipe 
pédagogique et café de rentrée aussi pour les parents ☺ ! 

L’ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES vous propose du 

charbon de bois au prix de 13€ le sac OU 24€ les deux sacs. 

Vous pouvez commander par mail à apel.osse@gmail.com 

Diffusion :  Site internet de l’école (stpascal35.toutemonecole.fr) / Parents d’élèves (actuels et anciens) / Équipe pédagogique / DDEC / OGEC / 
CSF / Bibliothèque / Mairie / Commerces / Club de la bonne entente / Bénévoles Pédibus / Bénévoles étude scolaire / Abonnés autres !  

Ont participé à ce numéro :  Hélène BOUDARD, Stéphanie BOUVET, Sylvia COUDRAIS, Anne-Sophie ECOLLAN, Karine GAUDICHE, 
Guillaume GERARD, Sandrine GUÉGUEN, Virginie LEFFRAY, Sandra LEVESQUE, Fabrice LOPIN, Anne MILLET, Albane TRUFFAUT. 

Contact :  ÉCOLE Saint-Pascal, rue de l’Étang, Ossé - 35410 CHÂTEAUGIRON / leptitecolierdosse@gmail.com 


